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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Жители Хатанги жалуются на проблемы с бесперебойным обеспечением жилфонда 
электроэнергией 

Жители Хатанги жалуются на проблемы с бесперебойным обеспечением жилфонда 
электроэнергией. Эта тема обсуждалась во время рабочей поездки в таймырский поселок 
главы муниципального района Ильдара Джураева, депутата Заксобрания Красноярского края 
Николая Фокина и начальника Отдела МВД России по Таймыру Сергея Григорьева. 

Как пояснил глава сельского поселения Александр Кулешов, топливо для дизель-
генераторов завозится из расчета проданной электроэнергии. При этом учитывается только 
энергия, которая проходит через счетчики. "Некоторые люди незаконно подключаются к 
сетям, кидают "времянки", которые работники ЖКХ потом снимают. Из-за этого невозможно 
подсчитать, какое количество электроэнергии расходуется в поселке фактически", – цитирует 
чиновника управление общественных связей администрации Таймыра. 

По вопросам, касающимся развития в Хатанге домашнего оленеводства, депутат 
регионального парламента пояснил, что в краевом центре рассматривается вопрос о 
создании в поселении муниципального предприятия, которое будет заниматься разведением 
поголовья оленей и выполнять функции бывших совхозов.  

На вопросы сельчан о строительстве и ремонте жилья в отдаленных поселках ответил 
Ильдар Джураев. Он напомнил, что в поселках Новорыбная и Попигай в рамках программы 
"Поселок – наш дом" начато строительство новых домов. В село Хатанга завезены 
строительные материалы для ремонта жилья, по зимнику их развезут по населенным 
пунктам. "Понятно, что полностью удовлетворить потребности поселков в новом жилье за 
счет бюджета невозможно. Старый жилой фонд ветшает, приходит в негодность. Власти 
Таймыра планируют заключить соглашения с компаниями-недропользователями об их 
участии в развитии социальной сферы муниципального района", – сказал он, пояснив, что 
предполагается участие бизнес-структур в финансировании строительства в Хатанге 
спортзала и учебных классов взамен сгоревшего прошлой зимой учебного корпуса школы-
интерната, а также возведения жилья и фельдшерско-акушерских пунктов.  

На прием по личным вопросам к главе района попали 20 граждан. Среди обозначенных 
ими проблем – получение жилья и помощь в трудоустройстве, высокие тарифы на 
коммунальные услуги. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Определено расписание движения автобусов в дни новогодних праздников 
 Муниципальное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует горожан и гостей 
Дудинки о том, что в дни новогодних праздников, с 1 по 10 января 2016 года перевозки по 
внутригородским маршрутам №№ 1*1, 1*2, 2 и 4 выполняться не будут. 
Рейсы по маршруту № 115 «Дудинка – Норильск – Дудинка» будут выполняться по обычному 
расписанию ежедневно, кроме воскресенья, начиная со 2 января 2016 года. Перевозки 
пассажиров по маршруту № 110 в аэропорт «Алыкель» также начнутся со 2 января.  
         Дополнительную информацию о внутригородских и междугородных перевозках можно 
получить  по телефонам 5-74-43. 

 
В Дудинке подведены итоги юбилейного турнира по бильярду 

20 декабря состоялись финальные игры и торжественное закрытие десятого, 
юбилейного открытого турнира по русскому бильярду «Пирамида» на приз Главы города. В 
этом году в соревнованиях приняли участие 40 игроков.  

В борьбе за третье место лидировал Роман Хозяйкин. Представитель г. Кайеркана Юрий 
Цветков завершил упорную борьбу со вторым результатом. Победу в турнире одержал 
норильчанин Дмитрий Овсянников. Обладателем специального приза «8 шаров с кия» стал 
дудинец Руслан Гильванов. Судьей финала выступил Павел Кондрин. 
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В качестве специального гостя юбилейного турнира выступил Евгений 
Цигельников, дипломированный тренер по бильярду, выпускник Российской Академии 
физической культуры, спорта и туризма. Евгений продемонстрировал игрокам и болельщикам 
финальной игры наиболее зрелищные приемы игры в бильярд. 

Глава Дудинки Алексей Дьяченко вручил игрокам заслуженные медали и дипломы, а 
победитель получил из рук Главы еще и призовой кубок – главную награду турнира. 

 
Горнолыжная база появится в Дудинке через год 

В Дудинке появится горнолыжная база. 
На территории спортивного объекта обустроят два безопорных канатных подъемника по 

300 м каждый, смонтируют освещение и построят здание для проката спортинвентаря. 
"Приезжали специалисты, которые профессионально занимаются в России 

горнолыжными склонами. Они осмотрели тот склон, который мы им предложили, и пришли к 
выводу, что он – уникальный. Гости сказали, что вид с вершины открывается шикарный, 
такого они не видели давно", – цитирует телекомпания "Северный город" руководителя 
администрации Таймырского района Сергея Ткаченко. 

Место расположения горнолыжной базы пока держится в секрете.  
Сергей Ткаченко также сообщил, что Дудинка впервые станет одной из площадок 

проведения международных соревнований по керлингу. Инициативу поддержал президент 
российской федерации керлинга Дмитрий Свищев. Этап чемпионата Арктических стран 
предполагается провести в Дудинке в 2017 году. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Уровень заболеваемости ОРВИ и гриппом в Норильске остается неэпидемическим 
За минувшую неделю, с 14 по 20 декабря, острую респираторную вирусную инфекцию 

диагностировали у 1218 горожан. Уровень заболеваемости ниже эпидпорога на 22,8%. Об 
этом агентству сообщили сегодня в территориальном отделе управления Роспотребнадзора 
по Красноярскому краю в городе Норильске. 

 Уровень заболеваемости среди детей в возрасте до двух лет ниже эпидпорога на 30,5% 
(395 заболевших за отчетный период), от трех до шести лет – на 31,4% (323), от семи до 14 
лет – на 42,4% (203), среди взрослого населения и подростков в возрасте 15–17 лет – на 
42,3% (297). 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Предложения "Норникеля" о ГЧП в сфере физкультуры и спорта будут тщательно 
рассмотрены в Госдуме 

Вице-президент – статс-секретарь – руководитель блока взаимодействия с органами 
власти и управления ГМК "Норильский никель" Елена Безденежных приняла участие в 
финальном в этом году заседании экспертного совета комитета Госдумы РФ по физической 
культуре, спорту и делам молодежи. 

Активную дискуссию участников, в числе которых были сопредседатель ЭС Николай 
Валуев, председатель комитета Дмитрий Свищев, первый зампред комитета Александр 
Шерин, представители Минспорта, Минобразования, бизнеса и банков, вызвал вопрос о 
государственно-частном партнерстве в сфере физкультуры и спорта. О проблемах правового 
регулирования рассказала в своем докладе Елена Безденежных. Сейчас в России по закону 
существует только одна форма ГЧП в спорте – создание объектов недвижимости, перечень 
которых определен в федеральном законе. Пока партнерство в этой сфере не может 
получить свое развитие по нескольким причинам. Так, нет понимания, как легально 
финансировать спорт. Кроме того, закон о ГЧП устанавливает слишком высокие требования к 
экономической эффективности. Также проблемой является низкий спрос на услуги из-за 
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высокой стоимости для населения и незаинтересованности государства в 
расширении предложения. В компании "Норильский никель" предлагают расширить 
обязательства публичного партнера на федеральном и региональном уровнях: частично 
оплачивать или обеспечивать сбыт этих услуг, скорректировать требования эффективности в 
законе о ГЧП и допустить возможность финансовой убыточности объекта, предусмотреть 
льготное кредитование для частных партнеров, легализовать финансирование спорта. 

 Выступление Елены Безденежных вызвало большой интерес как у депутатов, так и у 
всех членов экспертного совета. Предложения вице-президента ГМК будут тщательно 
рассмотрены в Госдуме, сообщает сегодня пресс-служба "Норникеля". 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Счетная палата рассказала, как увеличить эффективность госуправления в крае 
Накануне в ходе заседания комитета по бюджету и экономической политике краевого 

парламента Счетная палата представила отчет о результатах экспертно-аналитического 
мероприятия «Анализ деятельности органов исполнительной власти края в области 
экономического развития Красноярского края». 

Как отметила в своем докладе аудитор Счетной палаты Татьяна Воробьева, 
специалисты контрольного ведомства рассмотрели различные аспекты деятельности органов 
исполнительной власти края в области экономического развития. 

«Работа проведена в контексте необходимости увеличения эффективности 
госуправления в рамках проводимой административной реформы, а также принятия мер по 
погашению госдолга края», - доложила Татьяна Воробьева. 

В рамках экспертно-аналитического мероприятия, контрольным ведомством были 
выявлены недостатки, снижающие эффективность деятельности краевой власти по развитию 
экономики. С целью их устранения Счетной палатой подготовлены предложения, 
охватывающие различные объекты системы управления экономическим развитием региона. 

«Повышению эффективности деятельности органов исполнительной власти края в 
области развития экономики, на наш взгляд, будет способствовать завершение 
формирования системы стратегического управления, совершенствование программно-
целевых методов управления, формирование системы господдержки в крае, а также 
ориентация органов исполнительной власти края на результат», - отметила аудитор. 

НИА-Красноярск 
 

Стоимость новогоднего стола в Красноярске за год выросла на тысячу рублей. Об этом 
сообщил Красноярскстат. 

Стоимость новогоднего стола в Красноярске по сравнению с прошлым годом стала выше 
более чем на 1 тысячу рублей. Такие выводы можно сделать на основе опубликованных 
данных Красноярскстата. 

По данным статистики, продукты к празднику обойдутся жителям Красноярска в 5 187 
рублей. В прошлом году на организацию праздничного стола семья из трех взрослых и одного 
человека тратила 4 110 рублей. Отметим, что средняя стоимость новогоднего стола по 
России в этом году составляет 5 790 рублей. 

Напомним, праздничная продуктовая корзина традиционно состоит из 23 продуктов. В их 
число входят 0.5 кг колбасы, сыра, хлеба и свежих овощей, 1 кг курицы и говядины, 1.5 кг 
апельсинов и бананов и другие продукты. Традиционными напитками на новогоднем столе 
россиян являются шампанское, коньяк, минеральная вода и газированные напитки. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Кремль заявил об ответных санкциях РФ на расширение списка США 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков заявил о проработке ответных мер 
экономического реагирования на санкции США. Песков отметил недружественную линию 
поведения Штатов в отношении РФ. 

 «Собственно, это продолжение вот этой противоречащей логике и недружественной 
линии в отношении Российской Федерации. Собственно, это продолжение линии, которая 
имеет разрушающее воздействие для двусторонних отношений», — цитирует «РИА Новости» 
Пескова. 

Пресс-секретарь президента РФ отметил, что сначала предложения будут 
проанализированы, а после начнется аккумуляция вариантов контрмер. Дмитрий Песков 
отметил, что в подобных случаях «превалирует принцип взаимности». 

Пресс-секретарь президента России сказал, что можно выразить лишь сожаление, что 
«вопреки здравому смыслу, вопреки потребности во взаимодействии, наращивании 
сотрудничества и т.д., к сожалению, Вашингтон выбирает вот такую линию, сильно 
контрастирующую с потребностями времени». 

Дмитрий Песков не уточнил дату принятия и разработки контрмер. Департамент 
Казначейства США расширил перечень физических и юридических лиц, попавших под 
действие экономических мер. Санкционный ряд поделили на несколько списков, в которые 
вошли крымские компании, бизнесмены, представители ЛНР и ДНР. 

Известия.Ру 
 
В Госдуме хотят ввести ограничения против Coca-Cola, Visa, MasterCard и Boeing 

 Ответной мерой на антироссийские санкции США могло бы стать введение повышенных 
акцизов на продажу сладких газированных напитков, которое бы коснулось Pepsi и Coca-Cola, 
считает первый зампред комитета Госдумы по экономполитике, первый замглавы фракции 
«Справедливая Россия» Михаил Емельянов. 

«В качестве экстравагантной меры, но чувствительной для американцев, можно 
предположить меры, которые давно предлагались – это введение повышенных акцизов на 
продажу сладких газированных напитков. Прежде всего пострадают Coca-Cola и Pepsi», - 
сказал Емельянов РИА Новости. 

США во вторник расширили санкционный список в отношении России, включив туда 
крымские винзаводы «Новый Свет», «Массандра» и «Магарач». Всего в список были внесены 
34 физических и юридических лица. Туда попал ряд «дочек» крупнейших российских банков - 
Сбербанка и ВТБ, структуры Ростеха. 

Кроме того, ответными шагами России на расширение санкций США могли бы стать 
запрет американским финансовым консультантам и аудиторам оказывать услуги российским 
компаниям, ограничение хождения в России платежных карт Visa и MasterCard, а также 
возможное в перспективе сокращение закупки самолетов Boeing, считает Емельянов. 

«У нас действительно в ходу Visa, MasterCard. Надо подумать о мерах по ограничению 
хождения этих карт, оставить их пока для зарубежного рынка, и одновременно активно 
внедрять нашу платежную карту», - отметил депутат. 

Депутат также полагает, что надо иметь в виду и авиапромышленность. «По крайней 
мере закупку американских вертолетов надо запретить в России. Ну и думать, что делать с 
самолетами Boeing, как их потихоньку заменять», - сказал он. 

Infox.ru 
 

ОНФ нашел новогодние растраты бюджета 
Активисты проекта Общероссийского народного фронта "За честные закупки" провели 

мониторинг государственных закупок на приобретение и установку искусственных новогодних 
елей по всей стране. Выяснилось, что каждый метр новогоднего символа обходится бюджету 
в 120 тысяч рублей. 

Исследование ОНФ показало, что все муниципалитеты подходят к закупке главного 
новогоднего символа по-разному. Не всегда власти подходят к новогодним тратам с 
экономией – в некоторых случаях елочка обходится в 200-250 тысяч рублей, а средняя 
стоимость одного метра елки с украшениями и установкой – 120 тысяч рублей.  
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"Не все елки одинаковые, в ряде случаев мы отметили значительные ценовые 
отклонения, связанные с особыми пожеланиями заказчика. Мы не против, когда стоимость 
ели отличается на 20-30% и не призываем всех равняться на единую стоимость. Но 
"индивидуальный дизайн", по нашему мнению, не должен стоить региональным и 
муниципальным бюджетам двойную или тройную цену. Это надо учитывать при планировании 
новогодних празднеств", – рассказала заместитель руководителя проекта ОНФ "За честные 
закупки" Анастасия Муталенко. 

В частности, в городе Братске Иркутской области только одну 21-метровую ель со 
светодинамическим освещением поставляют за 5,6 миллионов рублей. Из-за эксклюзивной 
подсветки стоимость погонного метра дерева с украшением выросла до 266,6 тысяч рублей. 
А в Чувашии автономное учреждение "Творческий город" муниципального образования 
города Чебоксары заплатило за монтаж и доставку 25-метровой ели с украшениями и 
ограждением 6,6 миллионов рублей, то есть, 264 тысячи рублей за метр искусственного 
дерева. 

В Московском городском саду "Эрмитаж" новогоднюю 12-метровую красавицу хотят 
установить за 2,5 миллиона рублей, а это 208,3 тысяч рублей за метр. Заказчик проводит 
закупку по 223-ФЗ. Единственная заявка была отклонена и несостоявшуюся закупку объявили 
вновь. Исполнитель, согласно условиям закупки, определится 22 декабря текущего года, но, 
как показал выезд активистов ОНФ на место, очень похожая ель, но пока без новогоднего 
наряда, уже установлена. 

В Ханты-Мансийске не только монтаж, но и содержание искусственной 30-метровой ели 
(сопоставимо с главной елью в Кремле), украшение новогодних арок и искусственного 
фонтана, обойдется в 5,2 миллионов рублей. Таким образом, стоимость одного метра 
искусственной ели составит 126,7 тысяч рублей, сообщает пресс-служба ОНФ.  

"Увы, таких примеров, когда городские власти не совсем рачительно относятся к 
бюджетным деньгам на организацию новогоднего пространства для жителей, по всей стране 
набирается немало. Надо понимать, что закупка искусственной ели – это не разовое 
вложение. И если более экономно подойти к праздничному оформлению, то сэкономленных 
средств хватит на насыщенную новогоднюю программу и поддержку творческих коллективов", 
– подытожила Анастасия Муталенко. 

«Дни.ру» 
 

Что обещают российской экономике Fitch, Standard & Poor's и Moody's? 
Экономисты предполагают, что в следующем году не стоит ждать каких-то кардинальных 

изменений в российской экономике, однако некоторый рост возможен.  
В этом году  впервые за долгое время два агентства из трех крупнейших - Standard & 

Poor's и Moody's - снизили суверенный рейтинг России ниже инвестиционного уровня, 
передает РИА Новости. 

Только Fitch оценивает рейтинг РФ как инвестиционный: «BBB-» соответствует низшей 
ступени инвестиционного рейтинга. Что обещают самые крупные международные 
рейтинговые агентства и аналитики российской экономике в грядущем 2016 году? 

Большинство экономистов сходятся во мнении, что в 2016 году страну ожидают 
небольшой рост и замедление темпов инфляции. 

Минэкономразвития 
Официальный прогноз Минэкономразвития на 2016 год предполагает рост ВВП на 0,7%, 

инфляцию на конец года в 6,4%, среднегодовую цену на нефть в 50 долларов за баррель по 
марке Urals и среднегодовой курс доллара в 63,3 рубля. 

Standard & Poor's 
Standard & Poor's полагает, что ситуация в экономике стабилизировалась. Прогноз 

агентства на следующий год — рост ВВП на уровне 0,3%. Также прогнозируется небольшое 
восстановление нефтяных цен по сравнению с текущими котировками, но в целом их 
сохранение на низком уровне в 55 долларов за баррель в среднем в 2016 году по марке Brent. 

Fitch 
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Fitch ожидает стабилизацию экономики в 2016 году при росте за полный год на уровне 
около 0,5% и его ускорении до 1,5% в 2017 году. При этом, более низкие ожидания по ценам 
на нефть, более слабый рубль и более высокие процентные ставки будут сдерживать рост. 

АКРА 
Глава созданного в России АКРА Екатерина Трофимова уверена, что спад в экономике 

приближается к завершению, а также в агентстве уверены, что следующем году вероятна 
стагнация экономики, поскольку существенных новых драйверов роста пока не 
сформировано. 

Moody's 
Moody's полагает, что цены на нефть будут оставаться на относительно низких уровнях 

еще в течение нескольких лет. Аналитики полагают, что рост экономики РФ будет 
сдержанным, даже когда экономика начнет восстанавливаться. 

ДК 
 

Благосостояние половины россиян ухудшилось в 2015 году - опрос     
Оценки россиянами своего материального положения по итогам уходящего года 

неутешительны: 49% говорят, что оно ухудшилось, 41% - что не изменилось, 
свидетельствуют данные опроса, проведенного фондом "Общественное мнение" среди 1000 
жителей 480 населенных пунктов РФ.  

Улучшилось благосостояние каждого десятого (10%) респондента.  
В следующем году треть россиян (34%) ожидают ухудшения своего материального 

положения. Они объясняют такой прогноз ростом цен, тарифов, инфляцией (19%), низкими 
зарплатами и их сокращением, маленькими пенсиями, отсутствием индексации (18%).  

Еще 31% опрошенных на изменения своих доходов не рассчитывает. Каждый пятый 
(22%) надеется на улучшение, 13% затруднились ответить.  

По оценкам 53% респондентов, в последнее время их земляки в целом стали беднее. 
Каждый десятый (10%) считает, наоборот, что стали богаче, а 28% не заметили изменений в 
материальном положении своих земляков.  

Также в ходе опроса 60% респондентов сообщили, что работают, еще 7% ищут работу, 
24% находятся на пенсии, а 4% учатся.  

У работающих россиян социологи поинтересовались, как в 2015 году изменилась 
ситуация на их предприятии: 25% сказали, что она ухудшилась, 8% - что улучшилась, а 26% - 
что она не изменилась.  

Ухудшение ситуации, по словам респондентов, выразилось в снижении зарплаты и 
задержках с выплатами (10%), а также в снижении объемов работы (9%). 

ИА "Финмаркет" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Будет ли война? Что Запад обещает России 
«Не надейтесь, что путинской России скоро придёт конец», — под таким заголовком 

аналитики Центра национальных интересов США (The National Interests) недавно 
опубликовали доклад с прогнозами дальнейшего развития российско-американских 
отношений. Доклад не лишён интереса, но главным его содержанием является то, что среди 
всех предложенных сценариев нет ни одного оптимистичного для США. У аналитиков почему-
то вырисовывается непременная картина невозможности мирного сосуществования двух 
ядерных сверхдержав. 

Зато один из пунктов рассматривает возможность перерастания конфликта до уровня 
Третьей мировой войны. 

Впрочем, исполнительный директор Центра Саундерс делает ряд оговорок, что «это 
всего лишь предположения». 

Если выжать из статьи воду и разжёвывание некоторых реалий американскому 
читателю, то в сухом остатке будет примерно следующее: 
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Сценарий 1. «Функциональные отношения». Наиболее оптимистичный из 
предлагаемых к рассмотрению в изложении эксперта Сэмюэла Шарапа. Согласно ему, 
Россия и США находят некий баланс интересов, сравнимый с тем, что уже создан между США 
и Китаем – заклятые «друзья», соперники, и даже враги. Но необходимость диктует 
совместно решать возникающие проблемы. 

Тем не менее, сам аналитик в собственный же оптимистический сценарий не верит и 
считает его маловероятным, поскольку геополитическая конкуренция держав будет только 
нарастать. 

Сценарий 2. «Разделенный альянс». Автор прогноза – эксперт в области 
нацбезопасности Николас Гвоздев. Аналитик предсказывает, что с нарастанием угрозы 
терроризма и наплыва мигрантов из «горячих точек» Ближнего Востока, некоторая часть 
стран – членов ЕС совершенно потеряет интерес к Украине и перейдёт от политики санкций с 
конфронтацией к сотрудничеству с Россией. Окрики из США будут проигнорированы, и 
экономические отношения с Россией вернутся к докризисным, поскольку европейцы уже не 
смогут игнорировать колоссальные, ничем не компенсируемые убытки, возникшие в 
результате свёртывания экономического сотрудничества с РФ. Процесс может зайти так 
далеко, что тема принадлежности Крыма и народных республик Донбасса совершенно уйдёт 
с повестки дня и, к середине 2016 года, будет зафиксирован условный мир на Украине в том 
виде, как он сложился, после чего начнётся новая точка отсчёта. 

Эксперт высказывает уверенность, что внешняя политика США в отношении Европы 
усложнится, поскольку европейский маятник качнётся в сторону Москвы, а не от неё. 

В этой связи представляет интерес мнение эксперта, что перед США встаёт проблема 
приоритетов: сосредоточиться на конфронтации с Россией; продолжить держать в кулаке 
Европу, даже не смотря на растущее в ней недовольство постоянным давлением США; или 
же направить усилия на сдерживание влияния Китая в азиатско-тихоокеанской зоне. 
Поскольку сил у США для удержания позиций на всех направлениях уже не хватает – 
выбирать придётся что-то одно. 

Сценарий 3. «Длительная конфронтация». Автор – Мэттью Рожански – эксперт по 
отношениям США с республиками бывшего СССР. 

По мнению эксперта, отношения России и США будут строиться на фоне 
«замороженного» конфликта на Украине, у которой уже не останется сил и средств ни на 
какие реформы. Россия и далее будет дистанцироваться от Запада, вкладываясь в развитие 
своих Вооруженных Сил, тогда как американский политикум продолжит зарабатывать лёгкие 
очки, критикуя Россию и Путина. 

Эксперт признаёт, что в 2015 году закончилась эра сотрудничества двух держав по 
вопросам глобальной безопасности, и предостерегает, что отказ от обсуждения общих 
проблем и интересов, а также координации действий, может привести к войне. 

Сценарий 4. «Горячая война». Тема шла красной нитью вне доклада. Тут даже к бабке 
ходить не надо. Любой военный конфликт между Россией и США (как раньше, между СССР и 
США), если только он не ведётся опосредованно, на чужой территории и руками третьей 
стороны, приведёт к глобальной ядерной катастрофе, в которой сгорит весь мир. 

Пожалуй, в эти несколько пессимистические вангования следует добавить недавние 
прогнозы Bloomberg, опубликовавшей похожие прогнозы аналитиков, дополняющие 
аналитиков Центра национальных интересов США. 

Наиболее интересный прогноз перекликается со сценарием «Разделенный альянс», но 
куда более дерзкий. Так, предполагается, что «Путин обведёт Обаму вокруг пальца» 
благодаря победам войск коалиции над басмачами ИГИЛ. К власти во Франции приходят 
евроскептики и сторонники Ле Пен (уже мимо), а Меркелиха восстанавливает свой авторитет, 
чудесным образом превращаясь в выразителя интересов Германии, а не США и орд 
мигрантов. Путин становится глобальным миротворцем и спасителем мира от 
террористической угрозы. ЕС снимает все запреты и эмбарго с России и тихо 
самораспускается, расползаясь по национальным квартирам, проводя жёсткую 
антимиграционную политику. 
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Слишком хорошо, чтобы воплотиться в жизнь, но ведь можно на минутку и помечтать 
о хорошем? 

Ну а если перейти от мечтаний к суровой реальности, то, читая всех этих экспертов и 
аналитиков весьма влиятельных в США исследовательских центров, приходишь к весьма 
обнадёживающим выводам. 

Что, 1) западные медийные элиты начали испытывать определённый комплекс 
неполноценности к Путину и России последних двух лет. Ведь до недавнего времени на 
Западе хлопотливо создавали медийную картинку России, как слабой страны, которую 
первый серьёзный кризис способен развалить до задницы, если бы не советское ядерное 
оружие, статус бензоколонки и внутренние репрессии ФСБ с МВД. Тогда как внезапно, 2) 
общество в России, оказывается, консолидировано, и особенно укрепилось после красивой 
победы на Олимпиаде в Сочи; через блестящую спецоперацию в Крыму, вернувшей 
Полуостров в родную гавань через волеизъявление крымчан; помощь соотечественникам на 
Донбассе, подвергшимся агрессии со стороны захвативших власть на Украине неофашистов-
бандеровцев. А теперь ещё и воздушная война в Сирии против ИГИЛ, показавшая, что у 
России есть не только современная, мобильная и хорошо вооружённая армия, но то, что 
российские военные умеют использовать СМИ не хуже, чем на Западе. 

И вообще, простой отказ элит США достигать своих целей в геополитике через 
разжигание «управляемого хаоса», как правило, переходящим в хаос неуправляемый, 
способно снять 75% напряжений, конфликтов и тупиков. 

Да только привыкшая потреблять 40% ресурсов планеты нация прозака вряд ли примет 
близко к сердцу вынужденное снижение своих потребностей, если элитам придётся играть по 
правилам и соблюдать международное право. Как любят говорить американские 
специалисты, «у нас непростые правительство и эксперты, но очень простые избиратели». 

Не являясь экспертом-аналитиком, но имея здравый смысл и умение сопоставлять 
факты, считаю, что нас впереди ждут сложные времена. Но нам просто необходимо их 
преодолеть, и не в стиле «не жили хорошо – нечего и привыкать». Впереди нас ждут 
интереснейшие события, вроде избавления национальной экономики и финансов от 
«долларовой иглы», мост через Керченский пролив и упрочение связей с Китаем, особенно 
через строительство газопровода «Сила Сибири». 

Политобзор 
 

Новому миропорядку нужны точные формулировки 
В фильме «Миропорядок» президентом России и другими героями сказано много 

важного и откровенного о мировой политике. Про несамостоятельную Европу, разжигаемый 
цветными революциями хаос, используемую в чужих интересах Украину, про нарушаемое 
США международное право и преступления против целых стран и народов.  

Авторы фильма показали, как США разрушают послевоенное мироустройство, делая его 
все более несправедливым, и намекнули на готовность России и других стран мира 
исправить такое положение дел. В то же время в фильме не раскрыты, на мой взгляд, два из 
трех китов любого миропорядка – финансы и идеология, которые наряду с военной силой 
обеспечивают успех каждому крупному историческому проекту. 

Pax Americana, установивший свою гегемонию на земном шарике после развала СССР, а 
сейчас пытающийся удержать свои исключительные права, основан и держится на:  

1) финансовом могуществе, обеспечиваемом исключительными правами на эмиссию 
главной резервной валюты мира;  

2) идеологии «идеальной демократии», которая несет факел свободы «диким» народам 
мира;  

3) военной силе, многократно превышающей возможности других стран.  
Все остальное – развитие технологий, успех науки и образования, голливудизация 

массовой культуры, американизация всех сфер жизнедеятельности, фастфуд и прочее – есть 
производные от финансового, идеологического и военного могущества. Никакая «мягкая 
сила» невозможна без жесткой силы и ее финансового обеспечения, то есть ресурсов.  
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Не получи США столь огромного преимущества, когда весь мир лежал в руинах 
после Второй мировой войны, и не случись обрушения СССР (другого полюса силы), никакая 
«силиконовая долина» не обеспечила бы Вашингтону нынешнего доминирования.  

Начиная с 2014 года в Крыму и Сирии, а ранее в Южной Осетии, Россия поставила Pax 
Americana перед тем фактом, что американской военной силе существует реальный 
противовес.  

Вдруг оказалось, что США больше не могут напрямую военным путем, без оглядки на 
других, разрушать не понравившиеся им государства. Спецоперация ВКС РФ в Сирии – это 
не просто попытка спасения значимого государства на Ближнем Востоке, но колоссальный 
международный фактор, который сразу начал менять установившийся после 1991 года 
миропорядок, заставляя Вашингтон переосмысливать многие свои привычки. 

Однако этого недостаточно. При сохраняющемся доминировании в идеологической и 
финансовой сферах США будут оставаться в роли мирового жандарма, пусть и не всегда 
смогут наказывать провинившихся с помощью дубинки. Россия и весь мир стоят перед 
вызовом – либо поддаться переформатированию народов и стран по сценарию Вашингтона, 
лишь изредка огрызаясь на самые наглые преступления, либо постепенно противопоставлять 
американским доллару и «идее свободы» свои экономические и идеологические козыри.  

Важно понять, что многополярный мир – это не просто набор разных сил взамен одной-
единственной, но особая структура мира, в которой нет места исключительным правам одной 
страны, но все страны вырабатывают уникальный механизм гармоничного сотрудничества и 
соработничества.  

Что касается финансового могущества долларовой системы, то перспективы борьбы с 
ней хорошо пояснил китайский экономист Сун Хунбин в интервью газете ВЗГЛЯД. В отличие 
от российских антиамериканистов, призывающих к моментальному отказу от доллара, он 
считает необходимым предварительно создать условия для такого шага, некую альтернативу 
внутри собственной экономики и между экономиками крупных незападных стран.  

К этому может привести, в частности, переход на взаиморасчет в национальных 
валютах, глубокая интеграция между Европой и Азией, создание экономических союзов, где 
государства будут управлять капиталами, а не наоборот, как в объединениях, навязываемых 
США.  

Такая работа происходит, и те же Китай, Россия и другие страны БРИКС создают 
инструменты дедолларизации, при этом не спеша пока уходить от доллара, выжидая самый 
благоприятный и наименее болезненный момент. Эта работа как раз не требует публичных 
объяснений и прокламаций, она ведется в тишине.  

Тем не менее необходимо не только понимать, но все более активно озвучивать на 
международном уровне, что доминирование доллара и спекулятивное его использование в 
интересах США есть причина творимых американцами преступлений. А поводом к ним служит 
не нефть как таковая и не ресурсы, а финансовая система как механизм выкачивания этих 
ресурсов в пользу одной страны. 

В то же время, даже избавившись от долларовой системы, качественное изменение 
миропорядка в сторону большей справедливости невозможно без смены идеологии 
либерализма. США получают колоссальную выгоду из романтичной, во многом даже 
религиозной идеи демократии. Они используют ее в процессе геополитической экспансии как 
инструмент массовой вербовки симпатиков по всему миру.  

Не только на Украине в 2014-м, но во многих других странах на протяжении десятков лет 
местное население неоднократно встречало собственную оккупацию западным капиталом с 
объятиями, распростертыми навстречу свободе и достойной жизни. По крайней мере, так в 
это верили встречающие.   

В 90-е годы так «вскрыли» не только Советский Союз, но почти весь незападный мир. И 
хотя в последние десятилетия, после Белграда, Афганистана, Ирака, Ливии, ореол идейных 
борцов за свободу значительно померк, тем не менее ему до сих пор ничего не 
противопоставлено на глобальном уровне.  

Российская власть, совершая в последние годы постепенный разворот от либерализма в 
сторону традиционных ценностей, тем не менее предпочитает не озвучивать точные 
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формулировки и разветвленную систему понятий, ограничиваясь общенациональным 
единством и патриотизмом.  

И во многом это оправдано. У государственной идеологии есть риск догматизации и 
омертвления, когда она уже идет не на пользу, а во вред. Тем не менее Россия не избежит 
необходимости формулировки собственных ценностей и ответов на идеологические вызовы.  

Почему бы не попробовать хотя бы начать это делать? Скажем, противопоставить 
свободной рыночной конкуренции социальную справедливость и солидарность, культу денег 
и наживы – идеал нравственности и высшей справедливости, доминированию материализма 
– превалирование духовного над тленным, крайнему индивидуализму – соборность 
свободных личностей.  

Назвать свободой не возможность потребления и развлечения, а способность к 
созиданию. Поставить права человека в сопряжение с ответственностью. Почему бы не 
назвать то, что нам действительно ближе к сердцу и в чем мы привыкли видеть высшие 
идеалы, за которые умирали наши предки? Благо в русской культуре немало великих умов 
уже поработали над этой задачей, оставив огромный багаж знаний и смыслов.  

Но необходимо не просто назвать русские идеалы как нечто теоретическое (иначе они 
быстро обесценятся), а на практике стремиться к их достижению, выстроить жизнь страны как 
живой организм, направленный на достижение недостижимого, которое тем не менее 
является залогом реального, а не мнимого прогресса. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 71, 12 ▼ 0, 13 

EUR 77, 61 ▲ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


